
本部「為國舉才」國家考試地方座談會（雲林場）意見交流屬本部權管部分
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1. 劉立法委
員建國

希望國家考
試能於雲林
舉辦，造福雲
林、中南部未
來參與國家
考試的優秀
人才。

許部長舒翔：
本部也在思考此議題，
目前 109 年的考試均已
排定，或許可以從 110
年的考試進行思考，看
看是否有適合設置雲林
考區的考試。

列入109年及 110年預定變
革創新項目「110 年增設雲
林考區之可行性」進行研
議。

2. 雲林縣醫
事檢驗師
公會鄭理
事長麗慈

1.目前專技
考試醫事
檢驗師考
照及格率
偏低，是否
與出題人
員出題難
度偏高相
關？

2.題庫試題
及命題委
員多久重
新遴選及
更新？題
目是否適
時符合臨
床？如果
本職類有
優 秀 人
才，可否向
部推薦？

劉研究委員約蘭：
1. 本部自 105 年 9 月起

為通盤檢討專技人員
考試及格方式，曾函
請各職業主管機關提
供意見；衛生福利部
基於職業主管機關對
整個職業現況的了
解，認為職業市場的
需求可獲得滿足，建
議維持原考試及格方
式，無須調整；因此
目前並無變更醫檢師
考試及格方式的規
劃。

2. 至於試題品質，醫檢
師的試題為題庫建
立，多人命題、多人
審查，試題的水準受
一定程度之肯認；目
前醫檢師考試的及格
率及難度是穩定一致
的。至於貴會對於醫
檢師及格率偏低的意
見，將提供醫事檢驗
師審議委員會參考。

許部長舒翔：
如有優秀人才舉薦，可
提供本部名單，將提專
業小組審查，若專業小
組審查通過，依規定納
入人才庫，將來就有遴
聘的機會。惟名單審查
事涉專業意見，因此本

1. 有關醫事檢驗師類科及
格率偏低的意見，將提報
本部醫事人員考試審議
委員會，並提供未來檢討
改進醫事人員考試及格
方式之參考。

2. 另有關醫事檢驗師考試
試題難度乙節，經以應考
人考試成績統計分析，各
科目平均難度多為適
中，並未偏高。鄭理事長
相關建議，將錄案供題庫
小組參考。

3. 醫事檢驗師考試題庫試
題原則上每 3 年更新(含
整編舊題)一次，每次更
新時將重新籌組題庫小
組辦理命審題作業。題庫
小組委員之遴聘，除包括
相關專業領域之學者專
家外，亦會依科目性質納
入具有豐富臨床實務經
驗之專業人士。

4. 另為維持試題品質，必要
時會適時辦理試題考前
檢視作業。

5. 有關推薦題庫試題及命
題委員部分，本部已傳送
「典試法第 5條至第 7條
相關條文」、「典試人力資
料庫建置運用及管理辦
法」暨「典試人力專長審
查及工作記錄實施要點」
及「國家考試典試人力調
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部未能保證推薦名單都
會納入人才庫。

查表 (空白)」至公會電
子信箱，委請轉交理事長
推薦適格之優秀人員。

3. 雲林縣醫
事放射師
公會王理
事長旌宇

有關專技高
考命題委員
遴聘，希望能
廣納臨床放
射 師 之 委
員，並與全國
聯合會建立
窗口。

劉研究委員約蘭：
有關題庫試題命題委
員，悉依典試法之規定
遴聘，必須符合典試法
的資格規範。師級的考
試，命題委員若是任教
於學校，必須是專科以
上學校教授、副教授 3
年、助理教授 6年以上；
若是實務界的人員，至
少要拿到師級考試及格
並工作 10 年以上。題庫
作業須符合法規規範，
近年也希望除了從學校
教師蒐羅命題人員，也
多廣泛邀集實務界的人
員。尤其醫學學科，基
礎醫學外，臨床實務發
現的例外可能導致試題
的瑕疵。近幾年各個學
科重新整理題目時，都
希望可以多蒐羅實務界
的聲音、經驗，讓試題
的品質可以更禁得起考
驗。
許部長舒翔：
若理事長認為實務界有
適合命題、審題的人
選，也符合典試法的資
格條件，亦可以向本部
推薦，若經專業小組審
查符合資格，可納入人
才庫，未來有機會參與
命、審題或閱卷工作。

1.有關醫事放射師考試之
題庫小組委員遴聘乙
節，除須均依典試法規定
辦理外，科目召集人於推
薦命審題委員名單時，本
部亦會提醒務必考量專
業理論與實務的兼顧，且
須衡酌多元參與及校際
(地區)分布等原則。王理
事長相關建議將錄案供
題庫小組參考。

2.另有關專技高考命題委
員遴聘，本部已傳送「典
試法第5條至第7條相關
條文」、「典試人力資料庫
建置運用及管理辦法」暨
「典試人力專長審查及
工作記錄實施要點」及
「國家考試典試人力調
查表 (空白)」至公會電
子信箱，委請轉交理事長
推薦適格之優秀人員。

4. 斗六家商
許校長永
昌

個人長年在
技職教育領
域服務，建議
部裡定期向

許部長舒翔：
個人到考選部服務後，
也感受到可加強與技職
教育端、專門職業及技

本部刻正規劃「國家考試宣
導創新計畫」，以加強與教
育端之連結，並提升學子對
於公職之認識。
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技職教育體
系 學 校 宣
導，讓技職體
系的學子及
早了解有那
些種類的專
技 人 員 考
試，及早規劃
職涯選擇、確
立 努 力 方
向，對於「為
國舉才」會有
很大的幫助。

術教育端之間的連結。
目前公務人員或專技人
員考試，都有待加強與
技職教育端的連結。本
部會加強對技職教育端
的宣導；日後或許可加
強與國教署、高中職校
長的互動。希望藉由今
日的座談會，加強與高
中職交流的管道，擴大
用人取才的基礎。

5. 雲林縣藥
師公會許
理事長新
交

貴部表示先
前檢討醫事
人員考試及
格方式時會
先向衛生福
利部詢問人
力供需，但衛
福部評估的
人力需求是
否真符合職
業 市 場 供
需？以藥師
而言，目前醫
院、診所均面
臨藥師荒，許
多大學院校
都增設藥學
系。但藥師考
試及格率偏
低，供需失
調，造成醫院
診所的專業
人力困擾，題
庫命題委員
多是教授，難
度 可 能 偏
難；這部分是
否可能檢討

許部長舒翔：
本部尊重題庫小組的專
業命題及把關；另職業
主管機關較完整掌握人
力供需是否充足，有關
藥師執業人力是否充
足，本部勢必向主管機
關衛生福利部進行了
解，當然也會跟全國藥
師公會做了解。有關藥
師全面實施分階段考試
的情形，本部也會持續
觀察；如果有必要檢
討，亦會再與衛生福利
部、全國藥師公會進行
檢討。

1. 有關藥師考試及格率偏
低的意見，將提報本部醫
事人員考試審議委員
會，並提供未來檢討改進
醫事人員考試及格方式
之參考。

2. 另有關藥師考試試題難
度乙節，經以應考人考試
成績統計分析，第一階段
考試的試題難度多為適
中；第二階段考試試題難
度，依科目不同分別為容
易或適中。王理事長相關
建議，將錄案供題庫小組
參考。
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因應，以因應
醫療院所的
藥師人力配
置？

6. 雲林縣社
會工作師
公會曾理
事長欣盈
（於會後
提書面建
議）

1. 比照其他
類科，社會
工作師考
試方式具
一年內保
留科目。

2. 建立考試
題庫。

該書面建議係於會後提
供，本部擬再將研議結
果函復該公會。

1. 本案所提考試及格方式
之修正意見，業予錄案供
未來研修專技高考社會
工作師考試規則之參考。

2. 社會工作師考試題庫建
置已於 107 年底完成，並
自 108 年第一次社會工
作師考試開始供題。


